

CRONICA DE VINOS Y CEREALES

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España 6 pesetas por un semestre, 12 en el Extranjero y Ultramar.
No se admiten más clases de suscripciones de correo de España.
Pago adelantado.

PERIÓDICO MERCANTIL DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA EN MADRID LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

OFICINAS: PLAZA DE ORIENTE, NUM. 7, 2.º

PUNTOS DE SUSCRICION.

Para suscripcion y correspondencia dirigirse al Administrador del periódico.
Plaza de Oriente, núm. 7, 2.º
Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

AÑO VIII.

Miércoles 15 de Abril de 1885.

NUM. 760

LA CONSUELDIA DEL CÁUCASO

Si siempre ha sido importante el estudio de las plantas forrajeras, tiene hoy mayor interés para nuestros agricultores porque la ratificación del tratado de comercio últimamente celebrado con los Estados-Unidos ha de aumentar la competencia que venía haciéndose en todos los mercados á los trigos castellanos, y los agricultores de muchas comarcas han de verze precisados á limitar la extension que en la actualidad tiene este cultivo.

Hace bastante tiempo que los cereales no proporcionan utilidad en las tierras de tercera clase de varias localidades, la mayor parte de los años, y si esto sucede dispensando la legislación algunos beneficios á los trigos y harinas en los mercados de Cuba, el día en que se plantee el indicado tratado sucederá lo propio en las tierras de segunda clase, y únicamente podrán cultivarse con beneficio las de primera, á no ser que se compensen las pérdidas que ha de ocasionar dicha reforma con la disminucion de los impuestos, rebaja de las tarifas de los ferro-carriles y aumento de los derechos de importacion que actualmente satisfacen los trigos extranjeros.

Con estas y algunas otras compensaciones podrán continuar cultivándose los cereales en las tierras de primera y segunda; pero no siempre en las de tercera, que necesariamente habrá que sustituir destinándolas á otros aprovechamientos.

Los prados artificiales podrán reemplazar á los cereales en muchos casos, no siempre, ni tampoco en la escala que algunos suponen, porque el clima de la region castellana, y en ocasiones tambien la naturaleza del terreno, limitan mucho su desarrollo.

Entre las plantas que pueden utilizarse para formar praderas se encuentra la conocida con el nombre indicado y que es el *Symphitum asperum* de la familia de las BORRAGINEAS.

Vilmorin recomendó su cultivo á los agricultores hace algunos años y los ensayos que después han hecho han dado resultados muy aceptables, observándose que se desarrolla con mucha rapidez y que resiste las prolongadas sequías, constituyendo sus hojas verdes ó hemifecadas buen alimento para toda clase de ganados.

Es la consuelda planta vivaz y puede cultivarse en toda clase de terrenos, para lo cual se da á la tierra una labor profunda con el arado ó azadon, se abona después convenientemente con estiércol de cuadra y se procede enseguida á la siembra ó trasplante de los brotes separados de la planta, que son los dos medios por los cuales puede multiplicarse.

Este último procedimiento es el que debe adoptarse; al rededor del tallo y debajo del mismo aparecen multitud de brotes ó hijuelos, que separados con una pequeña porcion de raíz sirven para multiplicar la planta, adelantando mucho este medio su desarrollo. La distancia

que ha de haber entre los brotes plantados ha de ser de 70 á 80 centímetros.

Propagándola por dicho procedimiento puede darse en el mes de Mayo el primer corte, el cual puede repetirse de dos en dos meses durante el verano y otoño. Las hojas se secan y hemican como los productos de otras plantas forrajeras; y pueden así conservarse para alimentar los ganados en el invierno, las que no se consuman en verde.

El producto anual de esta planta ha ascendido en algunos casos á 200.000 kilogramos por hectárea, y según los análisis practicados por el director del laboratorio agronómico de la Sociedad de Agricultores de Francia, M. Leclerc, las hojas de la consuelda contienen 13 por 100 de materia nitrogenada; produce buen resultado en la alimentación de los animales, habiéndose observado que aumenta la cantidad de manteca cuando se alimentan con este forraje las vacas lecheras.

Recomendamos, pues, á los agricultores que cultiven por vía de ensayo esta planta, con lo cual pueden apreciar por sí la utilidad que ha de proporcionarles.

S. PALACIO.

LOS EXCREMENTOS DESINFECTADOS POR EL ÁCIDO FÉNICO

Son de una gran importancia para la agricultura las recientes investigaciones del profesor O. Kellner acerca de la accion de los excrementos desinfectados con ácido fénico.

Sabido es que hoy día, por cuestion de higiene, es muy frecuente en los centros de poblacion desinfectar las materias fecales y toda suerte de excrementos é inmundicias con ácido fénico; en disolucion más ó menos concentrada. Dichas materias así desinfectadas, se destinan después á abono, creyéndose que la tierra todo lo admite, y que el tratamiento por el ácido fénico no ha de haber alterado las propiedades fertilizantes de los excrementos.

No es así, sin embargo, y por esta cuestion es de interés sumo para los agricultores.

Según las aludidas experiencias de O. Kellner, una disolucion de medio gramo de ácido fénico por litro de agua debilita sensiblemente la facultad germinativa de muchas plantas y entre ellas la del trigo. Con una disolucion de un gramo por litro, solo la quinta parte de las semillas sembradas puede germinar.

En todo caso, el ácido fénico retarda considerablemente el desarrollo del embrión vegetal. Según experiencias hechas con excrementos desinfectados con un 2,5 por 100 de ácido fénico, resulta que, no solo se retarda la germinacion, sino que las plantas salen más débiles y mucho menos resistentes á las inclemencias atmosféricas y á los ataques de los insectos. Si los excrementos contienen un 5 por 100 de ácido fénico, una gran porcion de las semillas no germina; con un 10 por 100 todas perecen.

Conviene saber que, así que el ácido fénico ó materias que lo contengan se deposita sobre la superficie del suelo, las aguas de lluvia ó de los riegos arrastran con gran facilidad aquel cuerpo al interior de la tierra de labrantia, esto es, á la zona en que se depositan las semillas y se desarrollan las raíces de las plantas, donde ejerce la perjudicial accion que queda indicada.

Véase, pues, si es de la mayor importancia para la agricultura el conocer estos hechos. Los labradores deben, por lo tanto, cuidar de no emplear, por ninguna circunstancia, en sus tierras como abono materias desinfectadas con ácido fénico. Afortunadamente el olor delata á este cuerpo enseguida, pudiéndose reconocer de este modo con facilidad su presencia.

MERCADOS DE VINOS

Sigue el tiempo extremadamente frio, las alturas que circundan nuestras más férciles regiones continúan cubiertas de nieve, y el pobre agricultor en el crítico período que atraviesa vive en perpetua alarma é intranquilidad, temiendo ver destruida en una mañana serena y glacial la más valiosa de sus cosechas.

Las pérdidas que ha sufrido nuestra produccion vinícola son ya enormes y constituyen un verdadero desastre para Alicante, Valencia, Murcia, Castellon, buen número de términos de Cataluña, Islas Baleares y otras comarcas adelantadas. Las del Centro y Norte se han librado hasta la fecha de los hielos de primavera, porque la vegetacion de la vid se halla muy retrasada, pero claro está que si el crudo temporal persiste lamentarán el mismo funesto contratiempo que las de Levante.

Del hieló del viernes de Dolores, que atacó con fuerza los viñedos de Alicante y los demás que quedan citados de la península, ya hablamos en las últimas revistas; y si nuestros lectores desean más pormenores del accidente, los encontrarán en las correspondencias que venimos publicando.

Hoy nos toca registrar en este trabajo el hieló que cayó en las Baleares el 30 de Marzo, en cuya madrugada los viñedos de aquellas islas quedaron abrasados por el mortífero meteoró. Para dicha fecha las cepas ostentaban ya todos sus brotes y con fruto tan abundante y lozano que los propietarios tenían sobrados motivos para estar satisfechos por la feliz vendimia que les anunciaba la brotacion; pero el 29 bajó rápidamente la temperatura, el cielo se limpió de nubes, la atmósfera quedó tranquila y á las tres de la mañana del siguiente día una brisa finisima y glacial vino á agravar más y más la situacion, produciéndose un hieló intenso cual nunca se ha visto en las Baleares por esta época.

Todas las comarcas de las islas han padecido mucho, pero sobre todo las que forman los distritos de Manacor é Inca; en los términos municipales de Felanitx, Porreras, Villafraos y Campos, son muy raros los viñedos que se han salvado de tan gravísimo accidente; en los de Sonellas, Benisalem, Consell y Santa Maria las vides aparecen hoy enrojecidas y sin el menor rastro de vegetacion; cuando no hace una quincena se presentaban engalanadas de un verdor y frescura que llevaban de contento á toda la comarca.

En las cercanías de Palma el hieló parece no ha causado tanto estrago.

Las pérdidas en conjunto, por más que es harto difícil apreciarlas, las estiman

algunos de nuestros corresponsales en más de la mitad de la cosecha.

Con los serios peligros que está corriendo la próxima vendimia se explica que los negocios sean ahora más difíciles que lo fueron antes de entrar en el período de los hielos tardíos ó primaverales.

Los propietarios que según dijimos en las pasadas revistas se presentaban dominando el mercado por la escasez de la mercancia, se muestran hoy más ufanos todavía y cuesta lo que solo saben bien los comisionistas, arrancarles una partida de hermoso caldo de exportacion. En semejantes momentos no hay que prometerse semanas fecundas en operaciones. Hé aquí las que conocemos en las comarcas que se indican.

Riojas.—En Briones se han hecho nuevas ventas de 20 á 21 rs. la cántara (16,04 litros). Dicha bodega expidió durante el mes de Marzo último 17.000 y pico de cántaras.

En Ollauri se han cedido cuatro cubas á 22 rs.

El comerciante Sr. Azcárraga ha adquirido otras 28 en Labastida al tipo de 20. Además sabemos que en este pueblo ha ajustado un negociante francés una partida de 2.500 cántaras á precio reservado; pero nosotros, dada la excelente calidad del vino y otras circunstancias, presumimos no habrá bajado de 22 ó 22,50 rs.

En Casalareina hace algunas semanas que se está pagando á 20.

Mr. Boisot ha adquirido en Cenicero cerca de 3.000 cántaras á 22.

En Autol han subido los precios recientemente una peseta, quedando las primeras clases de 20 á 21 rs.

Fuenmayor y Urriuela venden á 20.

En Aldeanueva de Ebro resta poco disponible y los precios fluctúan entre 23 y 24 rs., alcanzando las cubas más selectas el límite de 25.

En Cibeaurritá están encalmadas las transacciones.

En Haro tampoco se trabaja gran cosa y pide el precio de 20 rs.

Nájera ha despachado en mes y medio 16.000 cántaras á 16, 16,50 y 17,50; siendo hoy este último el tipo más general.

En Alcañiz se ha animado la demanda y se detalla á 15.

En Badaran se han cerrado partidas de cierta importancia á 14 rs. y en Torrecilla sobre Alcañiz se cotiza de 13 á 14.

Hornilla vende sus rios clarates de 15 á 16.

En Azofra es regular la exportacion sobre la base de 15 á 16,50.

Navarra.—En Corella se niegan los cosecheros á ceder sus existencias al precio de 16 rs. cántara (17,77 litros), que es lo que ofrece el comercio.

En Cintruénigo se han enajenado algunas cantidades á aquel tipo.

En Mañeru han hecho los comisionistas grandes acopios y hoy son generales los precios de 15 á 16.

En Tudela, Murchante, Cascaute y Pitero, siguen cada vez más retraídos los cosecheros y eso que en el segundo pueblo se paga corrientemente á 17 rs.

En Morentin se detalla á 12 y en Barasoain de 10 á 11.

El mercado de Olite está animado y la existencia se va reduciendo de un modo notable, pues después de las numerosas y fuertes partidas que contrató el señor Lasserre, han hecho también grandes compras otros comerciantes.

En las demás bodegas de Navarra, lo mismo que en casi todas las de España

el negocio se presenta siempre muy favorable para los propietarios.

Aragon.—El Sr. Cobos ha operado en Anifon, pagando el alquez (119 litros) á 35 pesetas.

En las bodegas de la comarca de Borja disfrutan de tal favor los vinos de primera clase, que en ciertos pueblos se han visto obligados los comisionistas á dar hasta 47,50 pesetas por cada alquez, tipo elevadísimo y cual jamás se ha registrado en la provincia de Zaragoza.

En Ainzon se detalla de 40 á 45 pesetas, siendo de advertir que ni aún á este último precio pueden conseguirse las clases más selectas.

En Almonacid de la Sierra son corrientes los precios de 38 á 40 pesetas.

En Paniza se vende de 28 á 31, tocando á su término la campaña.

En Belchite hay que apuntar otra mejora en la cotización, la cual fluctúa entre 7 y 8 rs. decañlito.

En Aguaron, Cosuenda y Encinacorba, revelan gran firmeza los precios de 37 á 40 pesetas alquez.

La demanda ha aumentado en la plaza de Huesca, con lo cual la estimación de las diversas clases se ha acentuado; las primeras se han llegado á pagar hasta 60 y 62 pesetas el nietro de 160 litros; las regulares e inferiores han dado juego y los precios guardan relación con el mérito del caldo.

En Barbastro rigen los mismos precios que anotamos en otras revistas y la extracción es algo floja.

En Coscojuela de Fontova está el nietro de 200 litros de 54 á 57 pesetas.

En San Martín del Río (Teruel) que venía cotizándose el alquez (119 litros) de 27 á 30 pesetas, parece ser se han propuesto los propietarios no ceder á menos de 35 pesetas, lo cual lo consideramos un poco fuerte y cosa que puede dar resultados contraproducentes.

Cataluña.—Los pedidos de vinos buenos son de importancia en muchas bodegas; así es que dichas clases siguen sosteniendo la animación del mercado, pero es una desgracia que escaseen.

En Tarragona rigen los siguientes precios: vinos dulces Priorato, de 42,50 á 52,50 pesetas la carga de 121,60 litros; secos, de 40 á 50; bajos, de 35 á 45; del Campo, de 20 á 30. Recientemente se han expedido por aquel importante puerto las siguientes cantidades que á continuación apuntamos: para Certe, por vapores San José, Nuevo Barcelonés y Isla Cristina, mas de 1.500 bocoyes y otra multitud de envases pequeños; para Liverpool, 15 pipas, 2 medias y 24 cuartas, por vapor Ter y 15 pipas por Rintore; para Londres, 62 pipas, 34 medias y 146 cuartas por vapores Molina Algasoli y Boume; para el Río de la Plata, 971 pipas, 122 cuartas y 124 octavas por vapor inglés Fedele Primavera; para el Havre, 560 bocoyes por vapor francés Saint Mathieu; para Gotemburgo y escalas, 60 pipas, 61 medias y 9 cuartas, por vapor sueco Norge; para Niza, 184 bocoyes y 35 bordalesas; para Stokholm y escalas, 1 pipa, 85 medias y 30 cuartas por vapor Aberg; para Bristol, 73 pipas, 12 medias y 4 cuartas por goleta inglesa Lizzie R. Wice; para Marsella, 120 bocoyes por Congo; para Hamburgo y escalas, 220 pipas y 7 medias por vapor Alarado; para Burdeos, 248 bocoyes y 3 medias por J. A. Conseil; y por último para Guayaquil y escalas, 50 octavas y otros envases por Meta.

En Gratallops hay poco vino disponible y se cotiza la carga de 40 á 50 pesetas.

En Torroja quedan 1.500 cargas, todas de primera clase, y por esta causa los cosecheros se niegan á cederlas como no sea á 50 pesetas.

El mercado de Falset se va animando.

La demanda viene siendo tan constante en Bellmunt que la bodega se va quedando sin existencias; los vinos selectos están de 40 á 45.

A Cornudella acuden bastantes compradores, pero las primeras clases, que se pagan de 35 á 40 pesetas, están para agotarse; las regulares e inferiores se detallan de 25 á 30.

En Reus se cotizan los caldos del Priorato de 35 á 50.

Los preparados para Ultramar se negocian como sigue en la plaza de Barcelona; para la Isla de Cuba, de 33 á 34 duros la pipa; para el Río de la Plata, de 38 á 40 id.

El miércoles próximo nos ocuparemos de los mercados de Valencia, Murcia, Andalucía y las dos Castillas.—Z.

NOTICIAS

Los labradores de Sevilla están muy preocupados con la persistencia del mal tiempo, temiéndose con fundamento que si continua una semana más, las pérdidas que experimenten los campos sean inmensas. Los frutales han perdido la mayor parte de la flor, y el fruto que den será ya muy escaso; los sembrados, por lo general están muy atrasados, y en los sitios bajos el color amarillo que presentan indica su falta de lozanía.

La entrada de aceites en la plaza de Málaga que había decrecido en las semanas anteriores, vuelve á ser de importancia; el día 10 se elevó á unas 12.000 arrobas y el 11 consistió en 15.000. En puertitas sigue cotizándose á 32 rs. y en bodega á 34,50.

En Sevilla fluctúan las entradas entre 5 y 7.000 arrobas, detallándose á 33,75 y 34 rs.

En los molinos de Córdoba se opera sobre la base de 34 á 35.

Almonte, Figueras, La Palma y otros pueblos de la provincia de Huelva venden con bastante animación de 32 á 34 reales la arroba.

En Valencia siguen muy solicitados los aceites del país de 47 á 50 rs. los 10 kilogramos y las procedencias de Tortosa y Andalucía de 40 á 42 y 32,50 á 33,50 respectivamente.

En Castilla la Nueva rigen estos precios: Mora de Toledo, de 33 á 34 rs. la arroba; Puebla de Montalbán, de 32 á 33 Ciudad-Real, Villarrubia de los Ojos y La Solana, á 31; Daimiel y Miguelterra, á 30; Infantes y Herencia, á 32; Puerto Llano, á 33; Agudo, de 29 á 30.

La extensión total de los jardines en donde se cultiva el thé en Assam, India, en 1883 se calcula en 461.332 hectáreas, un aumento de 70.151 hectáreas comparada con la de 1882 y 108.007 con la de 1881. La producción de thé se calcula en 26.085.103 hilogramos en 1883; de estos 17.055.131 se recogieron en los jardines del Valle Assam, y 9.029.972 en los del Valle de Surima. Por término medio cada hectárea en toda la provincia ha producido 146 kilogramos de thé en 1882, y 161 en 1883. La producción de thé en Assam ha aumentado considerablemente durante estos últimos cinco años—de 15.693.318 kilogramos en 1879, subió á 26.085.104 kilogramos en 1883, actualmente hay 53 compañías de thé en las Indias.

La feria de ganado vacuno que tuvo lugar en Reimsa el día primero del mes actual estuvo muy concurrida, á pesar del mal tiempo, abundando los vendedores, lo cual se atribuye á lo muy crudo que fué el invierno. Los precios fueron arreglados, pero sin embargo escasearon las transacciones.

Uno de los medios que se consideran más probables para conocer la edad de las aves, consiste en contar las hendiduras transversales que tiene la mayor de las dos plumas que termina sus alas; pues á cada año que cuenta un ave se forma en dicha pluma un pequeño surco transversal en la parte externa de la misma. Es de notar que al envejecer el ave van siendo menos ostensibles las hendiduras, y mayores las distancias que las separan.

La exportación de aceites ha decrecido mucho en Tortosa por cuanto la recolección toca á su término y los molinos han despachado las considerables existencias que tenían.

La campaña ha sido activísima du-

rante más de tres meses y los precios han sido más altos que los años pasados.

Dicen de Villanueva y Geltrú que están ultimándose los presupuestos para cubrir aquel término de paraganizos, y parece que en tiempo oportuno se convocará á los viticultores para estudiar el mejor modo de establecerlos dentro de breve tiempo.

La iniciativa de tan importante mejora ha partido de la Sub-delegación del Instituto agrícola catalán de San Isidro.

Los límites de los Estados Libres del Congo tienen una extensión de unos 700.000 kilómetros cuadrados, cerca 4 1/2 veces la extensión de Francia. De esta vasta extensión, M. Stanley dice, que 500.000 kilómetros cuadrados son de una fertilidad incomparable, y el restante, aunque no tan rico, de una excelente calidad. El territorio comprende 57.000 kilómetros cuadrados de lagunas, á más de unos 3.000 de rios navegables. En toda esta grande extensión de 3.000 kilómetros las únicas importantes interrupciones al libre paso son las cascadas de Stanley y Lubilash.

El vice-cónsul de Francia en Tortosa ha recibido una gran cantidad de arroz de montaña, procedente de la sociedad de aclimatación de Paris. Dicha gramínea será entregada por mitad al sindicato del Delta y lo demás á las personas que se encuentren en disposición de cultivarla, entregándose al mismo tiempo el prospecto que contiene la explicación del expresado cultivo.

Este arroz ha sido enviado á la sociedad de Aclimatación Nacional, por el obispo E. Dubail de Bolina, vicario apostólico de Manchourie, y por el padre Gauthier, misionero apostólico de Kouantong.

Dícese que muy pronto será un hecho la instalación en Velez-Málaga de una estación antiflojérica.

La Asociación de agricultores de España ha acordado abrir una amplia información pública para que ante la comisión nombrada al efecto hagan los labradores españoles cuantas observaciones juzguen oportunas á los presupuestos presentados á las Cortes.

La cava del viñedo que se había retrasado por el mal tiempo en Tudela (Navarra), se ha practicado con tal actividad en las últimas semanas que toca ya á su término. En este trabajo se han empleado bastantes días más de 500 obreros; ganando un jornal de 11 á 12 reales y vino.

Los Estados Unidos de América consumen anualmente 300.000.000.000 de docenas de huevos cuyo precio se calcula en 80.000.000 de duros. New-York recibe diariamente 4.000 barriles de 70 docenas, ó sean 280.000 huevos. Del extranjero llegan 10.000 docenas al día. La importación de huevos es libre.

En lo que va de la presente temporada han entrado en Vitoria, pagando derechos, 9.801 corderos y cabritos.

De estos pasaron por las puertas de aquella ciudad en los días 4 y 5 del mes actual, 1.858.

Dicen de Alcoy: «A fin de evitar todo entorpecimiento en los transportes y mientras duren las circunstancias sanitarias por que atraviesa hoy la ciudad de Játiva, el despacho central de ferro-carriles de esta ciudad ha trasladado su empalme en la línea de Almansa á Valencia á la estación de Alcudia de Crespins, siendo transpor-

tadas desde este último punto las mercancías por la Ollería, aunque dando un rodeo, sin tocar siquiera en el término de Játiva.»

El consejo de agricultura, industria y comercio de Vizcaya, ha trasladado al ministerio de Hacienda un acuerdo tomado en junta, encaminado á recabar de aquel alto centro que se conceda á todos los vapores que avisen telegráficamente el día de su llegada á puerto, los mismos beneficios que, con arreglo á las nuevas ordenanzas, gozan los vapores de línea ó escala fija.

Los fuertes vientos que han reinado en las comarcas de Valencia han tirado de los naranjos la mayor parte del fruto. Este se cotiza á 12 rs. la arroba, y es probable que alcance dentro de poco mayor estimación.

En los mercados ingleses también tienden al alza los precios.

La exportación de ganado con destino á Inglaterra se ha animado mucho últimamente en los puertos de Galicia y como consecuencia los precios del vacuno han subido en casi todos los mercados de aquella región.

En Menaguer (Lérida) descargó el otro día una nube de granizo que no solo ha tronchado los cañamos nacientes, sino que además ha hecho grandes destrozos en los cereales y en el arbolado.

El granizo cayó en tal abundancia que en la plaza de dicho pueblo alcanzó una altura de palmo y medio.

Un ilustrado miembro de la sociedad de Horticultura de Francia dice, en una nota dirigida á aquella sociedad, que en muchas ocasiones ha recibido de la Argelia las patatas en un estado de grande descomposición, pero que, gracias á un procedimiento muy sencillo, pueden conservarse éstas y trasportarse á gran distancia.

Consiste este procedimiento simplemente en espolvorear las patatas con cal molida, con cuya operación se conservan en buen estado. Probablemente los efectos de la cal serán el absorber la humedad impidiendo la putrefacción, y también destruir los gérmenes que, segun las observaciones del Dr. Pasteur, producen las fermentaciones.

Los agricultores ingleses, que como es sabido, dedican especial preferencia á la economía rural, emplean un medio de sustituir la leche en las reses de cria con otra sustancia que las nutre y la toman con agrado. Algunos ganaderos dan á los caballos avena machacada, centeno, cebada y heno recortado, y todo junto, se cuece en agua y se les da como alimento; resulta además un líquido que sirve para alimentar los animales de cria, observándose que á los terneros de tres meses se les podía suprimir la leche, supliendo la otra parte con el líquido expresado, y á los seis meses podían pasar sin mamar dándoles dicha agua de heno mezclada con igual cantidad de espuma de leche, con lo cual se nutren perfectamente y su salud no se resiente. Los bueyes también toman con agrado la fusión del heno, y así se obtiene gran ahorro de leche que se puede dedicar á la fabricación de queso ó de manteca.

La próxima cosecha de vino de la Argelia ha sufrido un rudo golpe con dos intensas heladas que han caído en aquella colonia francesa; se cuentan bastantes viñedos de las provincias de Orán y Argel en las que no ha quedado un brote sano; las pérdidas son de suma consideración y como consecuencia se ha iniciado un movimiento de alza en los precios del vino.

Los mercados de cereales de Castilla la Vieja cierran con gran firmeza después de las respetables mejoras que han logrado los precios de los trigos. En ciertas plazas de aquellas comarcas se acerca la estimación de estos granos a las diez pesetas por fanega.

Una hectárea de buena tierra y con esmerado cultivo produce 4.700 kilogramos de trigo, el cual contiene:

Nitrógeno.....	70 kilogramos.
Acido fosfórico.....	29 »
Potasa y sosa.....	45 »
Cal y magnesia.....	25 »

Lo cual enseña la fuerza extractiva de este cereal, y la necesidad de reponer las pérdidas del terreno, bien con abonos, ó bien con el descanso ó barbecho, ó mediante la rotación de cosechas.

Entre los últimos inventos traídos de Australia, ninguno tan curioso ciertamente como el de la máquina para producir la lluvia, que puede reportar grandes beneficios en tiempo de sequía.

El punto de partida de este invento es el efecto producido en las corrientes atmosféricas por las detonaciones de las armas de fuego durante una batalla.

En las dos últimas guerras, los meteorólogos han notado perturbaciones profundas en la atmósfera á consecuencia del tiro prolongado de la artillería gruesa.

De aquí á imaginar un aparato de una sustancia detonante que obre sobre las capas superiores del aire, no había mas que un paso.

El aparato australiano tiene la forma de un globo lleno de agujerillos habilmente dispuestos: debajo hay una carga de dinamita.

El globo se eleva cuando se desea la lluvia, y en el momento en que se inflama la dinamita, revienta el globo bajo esta acción poderosa, y el agua se esparce sobre la tierra.

Se han hecho experimentos de esta máquina en la Nueva Gales del Sur, y los resultados, al decir de los colonos del país, han sido muy satisfactorios.

CORRECCION DEL SABOR DE MOHO EN LOS VINOS.

Cuando por la falta de cuidados se forma moho en el interior de las vasijas vinarias, y no se limpian éstas perfectamente antes de llenarlas de vino sano, éste adquiere un sabor y olor á moho en extremo desagradables, que le hacen desmerecer extraordinariamente. Este sabor y olor se deben, en nuestra opinión, á una especie de aceite infecto que desarrolla el moho ó vegetal microscópico, cuyo aceite queda disuelto en el vino de que llena la vasija enmohecida.

Entre los varios medios propuestos para privar al vino de este tan desagradable sabor y olor, merece la preferencia el que consiste en añadir al caldo unos 100 gramos de buen aceite de oliva por cada hectólitro del mismo, y rodar durante algunos instantes la vasija; por el reposo el aceite sube á la superficie del vino, habiendo disuelto la sustancia ocasional del defecto que se trata de corregir, quedando ya todo reducido, por consiguiente, á trasegar con cuidado la capa grasa que sobrenada.

No se pierda de vista, sin embargo, que el aceite puede disolver, y disuelve indudablemente, á la vez que el principio indicado procedente del moho, otros principios muy importantes del vino, lo cual se tendrá muy en cuenta al tratarse de vinos finos. En este caso el vino tratado como acabamos de decir se mezclará con suficiente cantidad de la misma clase y procedencia, pero sin que tenga el defecto que se ha corregido en el anterior.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

El Banco Hipotecario hace actualmente y da un nuevo aviso sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre lo que presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las 50 anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios, abre créditos para el fomento de la Agricultura y construcción de edificios.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y a subsidiaria del capital de la Sociedad. Son amortizables á la par en 50 años.—Los intereses se pagan semestralmente, en 1.º de Abril y en 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincias.—Los que deseen adquirir dichas Cédulas, podrán dirigirse: en Madrid, directamente á las oficinas del Banco Hipotecario, ó por medio de agente de Bolsa; y en provincias á los comisionados de dicho Banco.

Correspondencia Mercantil

Señor director de la CRÓNICA DE VINOS Y CEREALES:

BARBASTRO (Huesca) 11 de Abril.

Muy señor mío: El tiempo en ésta no es muy bueno, pues se deja sentir algo al frío, habiéndose helado algunos almendros, y hubiese sucedido lo propio con las cepas, si éstas hubieran estado más adelantadas, lo que no sucede por haberse hecho la poda algo tarde.

Precios de harinas: harina de primera, á 31 pesetas los 100 kilos con saco; de segunda, á 27; de tercera, á 23; cabezuelas, á 12 pesetas los 62 1/2 kilos sin saco; menudillo, fanega aragonesa, á 8; salvado, id. id. á 5; Tartara, id. id. á 5; trigo superior, á 34 pesetas cahiz; mediano, de 30 á 32; montañés, á 29; aceite, á 4 1/2 rs. arroba.

Los precios del vino siguen sin alteración con mediana extracción.—S. C.

CORELLA (Navarra) 12 de Abril.

El tiempo está todo lo temible que puede estar para las viñas, por efecto de la mucha nieve que tenemos por todas las sierras y la muchísima que tiene el Moncayo; hasta ahora no se dice más sino que en lo júnven puede haber hecho daño, así que los labradores están con gran temor mientras no cese este tiempo tan crudo.

Los precios que rigen en esta localidad, son 16 rs. el cántaro de vino, habiendo propietarios que á ese tipo no quieren enseñar sus vinos; el trigo vale á 19 rs. el robo; la cebada, á 12; el centeno, á 13; y la avena, de 11 á 12.—P. S.

SAN CLEMENTE (Cuenca) 12 de Abril.

El temporal no puede ser peor para las siembras y viñas, así es que las primeras han desmejorado mucho y las segundas que comenzaban ya á moverse á últimos de Febrero, se paralizaron y siguen sin dar señales de vida.

Tampoco las transacciones dan señales de vida. Ni se vende una fanega de trigo ni una arroba de vino.

Los precios nominales son: 40 rs. fanega de trigo y 12 rs. arroba de vino.—E. S.

BENILLOBA (Alicante) 11 de Abril.

Después de un largo período de tiempo transcurrido desde mi última, participaré á Vd. que la cosecha de aceituna ha sido por aquí absolutamente nula, pues no ha llegado á la tercera parte de otros años; la de vino ha sido bastante malay á pesar de lo poco que se ha cogido, no hay demanda, por estar los caminos intransitables con tanta agua, rigiendo hoy los precios de 11 y 13 rs. por el cántaro de 11 litros.

Es tan fuerte el frío que se deja sentir que las cepas y árboles frutales que ya tenían sus brotes se han quemado todos; en cuanto á los trigos y las habas se están perdiendo por el exceso de humedad.—S. G.

SOCUELLAMOS (Ciudad-Real) 10 de Abril.

Aprovecho esta ocasión de dirigirme á Vd. para darle alguna noticia de esta localidad.

Estos días se han vendido 1.200 fanegas de cañada á 43 rs. fanega en gra-

nero; de vino se han realizado unas 600 arrobas á 13 rs.

Tenemos un tiempo insufrible de temporales y fríos, con lo que se imposibilitan las labores del campo y se perjudican todos los terrenos, pero especialmente los muy flojos.—J. G.

MEDINA DEL CAMPO (Valladolid) 12 de Abril.

En el mercado que se ha celebrado hoy, los precios se han pronunciado bastante en favor del alza ya iniciada, habiéndose vendido 500 fanegas de trigo blanco á 38 1/8 rs., 800 de corriente á 38, 600 de rojo á 37, 3/4, y 100 de manchado á 37.

De cebada se han vendido 300 á 24 rs. y de algarrobas 200 á igual precio, debiendo entenderse que tanto en los trigos como en estos granos, el precio que se fija es sobre wagon.

El temporal sigue muy frío y por consecuencia el estado de los campos no es nada halagüeño.—A. C.

CORNUDELLA (Tarragona) 9 de Abril.

Hace cerca de un mes hemos vuelto á entrar en pleno invierno. A las lluvias pertinaces siguieron los vientos fríos y huracanados; á éstos los hielos que han causado bastantes perjuicios en las viñas que estaban avanzadas, aunque por fortuna en este término municipal los daños no son de consideración porque la brotación está aun bastante atrasada. Ahora nos regala el cielo cada día algún nevaco ó granizo, de modo que los agricultores están, como suele decirse, con el alma pendiente de un hilo; al ver seriamente amenazada la próxima cosecha. Y lo peor del caso es que el tiempo continúa con la misma tendencia, sin ver un fin próximo á tan angustiosa situación.

El vino tiene en ésta bastante salida. Las clases buenas, que casi están agotadas, se venden de 35 á 40 pesetas carga de 121 litros. Las inferiores y medianas de 25 á 30, según clases.—J. P.

GUZCURRITA (Rioja) 13 de Abril.

Tiempo malísimo para el campo y para la salud pública; el viento fuerte alterna con las lluvias y granizadas en medio de un frío impropio de la estación; las alturas de Tolosa, San Lorenzo y la prolongación de estas cordilleras hasta más abajo de Calahorra están cubiertas de nieve. Apuí por fortuna la vegetación de la vid está retrasada y los hielos de primavera no han causado hasta la fecha daños de importancia, pero el peligro es grande.

Las labores están retrasadas y se hacen en medianas condiciones; los braceos escasean y los jornales se pagan mucho más que otros años.

El mercado de vinos paralizado. De Aldeanueva de Ebro me dicen queda poco sin vender y que se cotiza de 23 á 25 rs. la cántara de 16,04 litros.—M. S. de C.

RIOSECO (Valladolid) 13 de Abril.

Por más que el temporal que hace es crudo, los campos no se han resentido hasta la fecha de una manera seria y siguen ofreciendo satisfactorio aspecto en medio de todo; si viene pronto el calor mejorarán mucho y podremos contar con un año bueno.

Los negocios no han estado animados, pero los precios no pierden su firmeza; el trigo se cotiza de 38 á 38,50 y 39 rs. las 94 libras.—El corresponsal.

QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo) 13 de Abril.

En esta plaza rigen los siguientes precios para los artículos que se expresan: trigo cañada, de 38 á 42 rs. la fanega; idem fuerte, de 40 á 42; gaja, á 34; franquillon, á 24; centeno, de 18 á 20; cebada, de 19 á 20; avena, á 14; guisantes, á 34; yeros, á 40; azafra, á 120 rs. la libra; vino blanco, á 11 rs. la arroba; id. tinto, á 12; aguardiente, de 45 á 52; espíritu, de 90 á 110; lana blanca, á 60 rs. la arroba; id. negra, á 54; harina de primera, segunda y tercera clase, á 14, 13 y 12 rs. la arroba respectivamente.—M. P. O.

VALENCIA 13 de Abril.

De todos los pueblos de esta region llegan malas noticias sobre el estado de las cosechas; la vid ha empezado á brotar, pero con tan mala fortuna que los hielos según le indiqué han hecho mucho daño. Y no es solo esta la calamidad que aflige á los vinicultores, pues según

propietarios prácticos y entendidos, las cepas padecerán este año la enfermedad conocida con el nombre de *remugad*, producida por las muchas lluvias y humedades.

La demanda de aceites es buena y los precios firmes.

Los vinos muy solicitados, pero á pesar de tan favorable circunstancia se opera poco por el retraimiento de los propietarios.—El corresponsal.

Llamamos la atención sobre el anuncio á los vinicultores que insertamos en la plana correspondiente, por ser un producto eficaz, sin género alguno de duda contra el *agrio* y *ácido* de los vinos, reuniendo la ventaja de que el uso del mismo es completamente inofensivo á la salud.

AVISO A LOS SEÑORES PROPIETARIOS

de vinos de toda clase de España

Nuestra casa que mantiene relaciones con los pueblos de Holanda, Bélgica, Alemania y otras naciones del Norte de Europa para la exportación de vinos finos y ordinarios, lo mismo en botellas que en envases de madera, ven de en comisión por cuenta de los propietarios que nos dirijan sus mercancías, anticipándoles el 50 por 100 de su valor.

Tenemos siempre á la disposición del público los diversos productos de la viticultura francesa; vinos ordinarios y finos, champagne; cognac, etc., etc.

Dirigirse á Mrs. Gereault y Compañía en Amsterdam (Holanda).

LA SEGURIDAD DEL COMERCIO EN HOLANDA

Informes comerciales desde 1 franco 75 céntimos; se dá cuenta de la moralidad, fortuna, solvencia, crédito, etc., etc., de las casas que se deseen.

Escribir á los Sres. Debinch & C.º, Amsterdam (Holanda).

ANUARIO VINICOLA 1885 TERCER AÑO

Esta importante publicación de 4.300 páginas contiene todos los informes indispensables al comercio en grueso de vinos, espíritus y licores, tanto para el comercio interior como para el de exportación.

Be aquí los asuntos de que trata: Cuerpo consular francés y extranjero.—Tarifa de los caminos de hierro de Francia para el transporte de líquidos.—Derechos de Aduanas.—Impuestos en cada nación sobre los productos franceses.

Señas del extranjero.—Negociantes y comisionistas.—(En la sección de España figuran unos 4.000 propietarios y comerciantes).

Señas de Francia.—Importadores y exportadores, comerciantes en grueso, desfiladores, licoristas, comisionados, corredores y principales representantes.

Esta edición contiene la *Carta vitícola de Francia*, en la que se indican las principales bodegas, la distribución geográfica del cultivo de la vid por comarcas y departamentos y las vías de comunicación por agua y ferro-carriles.

Precios: 12 francos en rústica y 15 en pasta. Los pedidos á M.º Paris, editor, 28, Faub. Montmartre, París ó á la Administración de la CRÓNICA DE VINOS Y CEREALES, Madrid, acompañando el importe de la obra, más 50 céntimos si se ha de enviar certificada para que no sufra extravío.

J. L. MARIS

BORDEAUX (Francia)

Informa á los señores cosecheros y negociantes, que admite vinos á la venta en dicha plaza.

Para los pormenores necesarios escribir á dicho señor.

REVALENTA VITICOLA DE J. VALLEJO y del Dr. E. VALLEJO

Está probado oficial y particularmente que es el único producto que cura radicalmente el *oidium*.

Dos millones de cepas garantizadas el año pasado en Valladolid y su provincia lo demuestran con evidencia.

Es también el solo ensayado en España con resultados contra el *mildew*. Como basta dar una sola vez es 50 por 100 más barato que todo azufrado y de efectos segurísimos.

Para pedidos á J. Vallejo, Valladolid. Mantería, 28 y en Lerin (Navarra), Dr. E. Vallejo. En provincias, sus representantes.

